

Projet de construction d'une école primaire à l'Île des Soeurs

Mémoire par Nevine Baracat, le 29 juin 2013

Je suis une résidente de l'Île des Soeurs. Mon conjoint et moi avons élu domicile, il y a 11 ans, dans ce quartier afin d'élever nos enfants dans une communauté sécuritaire, entourée de verdure et surtout proche d'une école bien cotée.

Nous avons longtemps débattu les avantages d'habiter dans ce quartier où les demeures et les taxes étaient bien plus élevées que celles dans d'autres banlieues. Mon conjoint a vite compris les raisons pour lesquels je tenais tant à voir nos enfants grandir, s'épanouir et s'amuser dans ce voisinage, tout en fréquentant une des meilleures écoles primaires du Québec.

En effet, à l'âge de mes enfants, je n'avais jamais connu la vie de quartier. Mes parents, voulant à tout prix nous offrir le meilleur enseignement possible, pensaient à l'époque, qu'il fallait opter pour le privé. Nous habitions alors à 20 minutes de notre école. J'en ai souffert énormément : réveil à l'aube, trafic, tempête de neiges, pas d'activités parascolaires pour ne pas manquer le co-voiturage. En retournant à la maison, j'étais fatiguée, affamée, et je devais commencer mes devoirs alors que mes copines d'école s'amusaient déjà ensemble. J'enviais aussi ma meilleure amie qui avait le droit de quitter l'école pour manger le repas du midi chez elle. Et lorsque je dormais chez elle, quel plaisir de se réveiller à 7h30 du matin pour débiter les cours à 8h. Elle dormait une heure et demi de plus que moi et se rendait à pieds en 6 minutes à l'école. Bref, je me suis promise que lorsque j'aurai des enfants, je ferai TOUT pour qu'ils ne perdent pas leur temps dans des va-et-vient inutiles et qu'ils grandissent dans un quartier comme celui de ma meilleure amie.

Je demeure présentement sur la rue Grande Allée. Nous sommes déjà chanceux de pouvoir envoyer nos enfants à l'école en quelques minutes en bus, en voiture ou en bicyclette. Et avec la nouvelle école, ce sera à pieds en quelques minutes, tout comme mon amie d'enfance! Nos enfants pourront même s'y rendre seuls, et de façon sécuritaire, en traversant une avenue à l'aide d'un brigadier scolaire.

J'avoue que je suis extrêmement déçue par la réaction de certains résidents de l'IDS qui s'opposent à la construction de cette école. Ils veulent sauver des arbres, ils se soucient du flot de trafic...du stationnement...de la sécurité...du nombre de terrains de tennis...alors qu'en retardant le projet, nos enfants pourraient éventuellement être transférés, déracinés et séparer de leurs camarades de classe. Ils subiront en fait le même sort que leur maman : des heures interminables de transport et bien moins d'heures de plaisir.

Mon fils aîné est d'ailleurs d'une extrême timidité. À tel point, que cela lui prend trois mois d'adaptation, à chaque rentrée scolaire, avant d'avoir le courage de prononcer un seul mot en classe. Imaginez sa réaction s'il fallait encourir d'autres délais pour construire la nouvelle école? Il serait transféré une année à Verdun, puis ramener l'année d'après à l'IDS, pour finalement quitter pour une école secondaire. Je suis sûre que je ne suis pas la seule à vivre ces difficultés.

Quant aux autres arguments de stationnement ou de flot de trafic, je crois que le trafic sera plutôt alléger à l'IDS, car les parents autour de cette nouvelle école seraient ravis de marcher avec leurs enfants à l'école au lieu de prendre la voiture. Geste d'ailleurs plus écologique que de les transporter en voiture ou en bus sur De Gaspé ou à Verdun!

Que dire aussi des maisons proches de cette nouvelle école qui verront leur valeur appréciée. Une école de plus est une valeur ajoutée pour TOUS. Et par ce fait même, si le projet de la nouvelle école serait encore retardé, je crains que le contraire ne soit vrai. Des familles refuseront tout simplement de rester à l'Île, vendraient leurs maisons, et les résidents de l'IDS verront le prix de leur maison diminuer de façon significative. Qui voudra venir habiter des unifamiliales ou maisons de ville avec les problèmes d'écoles?

Côté sécurité, je le dis haut et fort, encore une fois, nous nous sentons tout à fait à l'aise de faire traverser nos enfants le boulevard Île des Sœurs, grâce aux brigadiers scolaires. Ne devrait-on pas plutôt arrêter de mettre des bâtons dans les roues à la ville de Verdun, à la CSMB et surtout à l'école primaire de IDS qui ont fait des pieds et des mains pour s'assurer que nos enfants ne vivent pas de transfert, mais qui doutent de plus en plus de leur capacité d'assurer une sécurité avec proche de 1000 élèves dans un même bâtiment ? Un délai additionnel serait inacceptable et compromettrait la sécurité de nos enfants !

En écrivant ces mots, j'ai du mal à concevoir qu'on soit encore à l'étape de devoir défendre une éducation appropriée aux enfants et aux pédagogues. Les enfants, c'est l'avenir de tous!

Assez de paroles, assez de délais, je suis confiante qu'on réussira tous ensemble à obtenir le feu vert pour la première pelletée de la nouvelle école cet automne, proche du parc Lafontaine, pour une rentrée scolaire 2014-2015.